

A LOS ESTUDIANTES DE LA CARRERA DE CIENCIAS BIOLÓGICAS



Ante la pregunta que muchos de Uds. se hacen del porque de nuestras renunciaciones, abandonando los años de docencia y de investigación a los cuales dedicamos todo nuestro entusiasmo; los Docentes Auxiliares Renunciantes del Departamento de Biología, queremos llegar a Uds. de la única manera que nos es posible y explicarles las razones por las cuales tomamos esa determinación:

- 1) nuestras renunciaciones tienen un sentido de lucha y enfrentamiento ante la promulgación de la ley 16.912, promulgada por un gobierno que sólo representa una minoría y que destruyó en pocos días una Universidad que podría haber llegado a formar parte del país,
- 2) ante el pedido de retiro de nuestras renunciaciones por parte de quienes ahora se autotitulan autoridades de nuestra Facultad, creemos categóricamente que la permanencia en ésta implica un reconocimiento hacia dichas autoridades y hacia los motivos por los cuales se encuentran ejerciendo funciones que no les corresponden.
Por otra parte creemos que es imposible, porque así nos lo demuestran los hechos ocurridos en otras Facultades, mantener con el tiempo una posición que represente una verdadera lucha en contra de la situación actual.
- 3) El que muchos de nosotros optemos por irnos al exterior, implica el compromiso de que una vez cumplida su especialización, formemos parte de grupos de trabajo que se mantengan unidos y que en algún momento puedan volver a formar parte de la Universidad.

Por todo esto , ratificamos nuestra posición actual, apoyando y colaborando en todo movimiento de lucha que signifique lograr la Universidad que queremos y que el país necesita.

FIRMANTES:

Susana Sommer (Ayte. 1ª)	Cristina Busch (Jefe T.P)
Marta Costas (Ayte. 1ª)	Norma Binsztein (Ayte. 1ª)
Laura Luchini (Jefe T.P)	Norberto Krynkiwicz (Ayte. 1ª)
A. J. Jobbágy (Jefe T.P)	Gilberto Gallopín (Jefe T.P)
Beatriz M Rubin (Jefe T.P)	Renata Wulff (Jefe T.P)
Elena Cedrón (Ayte 1ª)	BEATRIZ DIMANT (AYTE 1ª)
Marta Ruzzier (Ayte 1ª)	ROSA T. GUERRERO (Jefe T.P)

NOTA: El total de las renunciaciones en el Departamento de Biología ascienden a 23, de los cuales:

B. Tiffenberg (Ayte. 1ª), P. G. Alberdi (Jefe TP) - H. Terenzi (Jefe TP.) - R. Nagel (Jefe TP) - M. Carceller (Jefe TP) - D. Antón (Jefe TP) - J. Diaz (Jefe TP) - L. Pizzini (Jefe TP); se encuentran en el Exterior.

SINTESIS



N°

7

AGOSTO 1966

Año III

Editorial

El 29 de julio se sancionó la llamada ley 16912, anulando la autonomía universitaria, y pretendiendo transformar al rector y los decanos en meros apéndices administrativos del Ministerio del Interior, "en tanto se dictara el ordenamiento definitivo". Casi simultáneamente, -con un ensañamiento evidente- se lanzaba el "operativo escarmiento", agresión sin precedentes, contra las autoridades, docentes y estudiantes de tres facultades, entre ellas, en lugar especial por el grado de brutalidad empleada, la de Ciencias Exactas.

La ola de indignación provocada por este avasallamiento fué casi unánime y es del dominio público. Más de 1200 docentes renunciaron a sus cargos y la casi totalidad de los grupos y personas vinculadas a la actividad científica y cultural del país hicieron oír su voz de protesta.

El gobierno y sectores que lo apoyan, manobriaron frente a la magnitud de la reacción provocada, presentando, en comunicados oficiales una versión inexacta de lo acontecido, diciendo que "lamentaba la violencia" de la cual responsabilizaba, cínicamente, a los propios agredidos.

Esta actitud de absoluta rigidez e intransigencia, ha caracterizado desde el principio los actos de la dictadura frente a la Universidad. Fué esta actitud la que dejó en el vacío las gestiones conciliatorias de aquellos que como el Dr. Houssay y otros, aún creían que era posible salvar siquiera las apariencias de una presunta "libertad de cátedra"

Estas gestiones han fracasado, como no podía ser de otro modo, dadas las características fascistas del gobierno, decidido evidentemente, a suprimir la libertad de expresión de toda voz disidente con sus fines. Pero aún si esas gestiones tuvieran éxito -no nos engañemos con las palabras- el único resultado sería una Universidad genuflexa ante el régimen, víctima del maccarthismo más desembozado, con una estructura de gobierno puesta al servicio de intereses sectarios, y cuyo ambiente de trabajo, repugnante a todos los universitarios dignos, impediría todo progreso científico y cultural.

Señales que no exageramos se dieron aún antes de la intervención, la cesantía del Decano de la Facultad de Ciencias Económicas, Dr. H. Passalacqua, de un cargo directivo en Fabricaciones militares, por su adhesión a una declaración del Consejo Superior Universitario repudiando la ruptura del orden constitucional.

Las cesantías de técnicos del Consejo Nacional de Desarrollo, por motivos políticos, indican los métodos que habrán de emplearse.

Otra señal del "imperio de la fuerza" que deberá ser aceptada en silencio por quienes hoy aprueban el "régimen transitorio", se da en el desacato, por parte de la policía, de la orden judicial de abrir la Facultad de Filosofía y Letras de Rosario, invocando el estatuto de la "Revolución"

Los nombres que trascienden para integrar el llamado "Consejo Asesor", son de vetustos personajes exponentes de las trenzas reaccionarias y oligárquicas que conciben a la Universidad como el reducto de una élite privilegiada sólo interesada en formar dirigentes de un país gobernado por un sector que busca perpetuarse en el poder.

Frente a este sombrío panorama se alza la imponente obra realizada por la Universidad y en particular por nuestra Facultad dentro de ella, durante los años de vigencia del estatuto que ahora se deroga. Bajo el imperio del gobierno tripartito, verdadera expresión de democracia universitaria, con un régimen de elecciones sin proscripciones ni discriminaciones, con una libre discusión de todos los problemas sociales y políticos de la realidad que vivimos, con la posibilidad de impulsar una Universidad cada vez más íntimamente imbricada con esa realidad de la Argentina de hoy, nuestra Facultad en particular había completado el primer ciclo de su desarrollo, mediante la formación de cuadros docentes y científicos, que desarrollaban una tarea que colocaba a nuestra Facultad a la cabeza de las de América Latina, y equiparable en su nivel, a las instituciones similares en los países altamente desarrollados.

Simultáneamente -limitado, es cierto, por los obstáculos actuales que impiden a amplios sectores populares acceder al nivel de la educación universitaria y las caducas estructuras económicas del país, venciendo la oposición implacable de los que hoy usurpan la conducción de la Universidad- se abocaba al estudio en profundidad, de la problemática nacional. Lo ya re-



alizado en este campo (Plan Montpellier, Instituto del Cálculo, Instituto de Biología Marina, Centro de Física de la Atmósfera, etc. ; ver números de SINTESIS anteriores) mostraban la dirección a seguir mediante el entusiasmo y la íntima convicción de profesores, graduados y estudiantes de estar participando integralmente de una obra común de proyección social, mucho más allá de una mera tarea técnica o profesional.

Esta es la Universidad que la intervención destruye, es el primer paso del ataque fascista contra la cultura. Habrá que luchar por reconquistarla, en todos los campos, con métodos diversos pero como parte de la acción que la mayoría del pueblo realiza por obtener un gobierno genuinamente popular y democrático. Será en vano que con promesas de impulsar la investigación científica se pretenda encerrarnos en una torre de marfil donde olvidemos la "depuración ideológica", la represión a centros de estudiantes y graduados, de espaldas a un país al que se maltrata impunemente con medidas económicas y políticas destinadas a que los sectores mas necesitados carguen con la crisis que los mismos que repaldan al gobierno, provocan.

Con estas ideas la acción común contra la dictadura surgirá desde todos los lugares de nuestro país donde trabajan profesionales, técnicos y científicos que no admitan el avasallamiento de su patria y será parte de la lucha evitar que los cuadros científicos y grupos de trabajo que hoy son obligados a abandonar las facultades e institutos, antes de ser atomizados y destruidos por el malón de represión, se disgreguen, buscando para ellos si fuera necesario, nuevos rumbos, siempre con el compromiso de una actitud de lucha que nos une.

-----*

Sintéticas

* La estructura directiva y docente de la Facultad se ha conservado en funcionamiento después de los sucesos del 29 de julio. Los docentes acatan las decisiones del Consejo Directivo expulsado, los claustros departamentales se reúnen con regularidad, la Agrupación de Graduados Reformistas y la Asociación de Docentes de la Facultad funcionan normalmente. -

* La intervención a las Universidades es saludada fervientemente por FAEDA, los Sindicatos Universitarios y Tacuara, organizaciones de conocida tendencia "democrática". -

* El gobierno se precia de que existe libertad de prensa. En este sentido observamos que la edición de la revista "Así" con documentos gráficos de la agresión a los universitarios fué requisada por orden del gobierno.

Sintéticas

(Continuación)

* La Facultad de Ciencias Exactas ffunció normalmente durante la vigencia del Estatuto Universitario. La intervención provoca la renuncia del 82% del personal docente. Departamentos enteros quedan desmantelados. Millones de dólares en equipos de trabajo inactivos. La normalización docente de la Facultad só lo se podrá hacer a costa de llevar la enseñanza a un nivel menos que mediocre., ya que nadie que esté sinceramente interesado en una enseñanza universitaria ge nuina y en una investigación científica al servicio del país, podrá avenirse a aceptar trabajar bajo las condiciones que el interventor Botet anunció en su discurso. -

* Los diarios han aumentado los precios de las solicitadas en los últimos días en forma llamativa, a la vez que varias declaraciones contra la intervención no son publicadas. Una circular del gobierno hace a las empresas periodísticas corresponsables del texto de las solicitadas que publiquen. -

-----*

SINTESIS

Boletín de la Agrupación de Graduados Reformistas
de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales

Impreso en C. E. D. Q.